
親子行事等 アンケート １年
〔傾 向 ／ 学年（ ）内の数は兄弟姉妹いるご家庭の意見数です 〕

⑤推進 ④実施 ③中間 ②慎重 ①中止 総数

１ 年 ２(2) ３(2) ２(0) １(1) ４(2) １２(7)
全 体 ９ ２５ １４ ８ ２８ ８４(19)

〔意 見 ／ 兄弟姉妹のいるご家庭は上の子の学年で掲載しました 〕

⑤ 外で楽しめること、スポーツ、遠足、天狗山で遊ぶ、ミニ運動会など、少しの

時間でも子どもたちが楽しめることができたらいいなと思います。

⑤ もう学校も始まっておりますし、草津温泉はお客様も戻り通常です。学校の中

だけ自粛しても意味がないような気も致します。「親子行事」は通常通りでよろ

しいかと思いますが。子どもの中で、少しでも思い出に残る事をしてあげたいで

す。いろいろ思うことも多いかと思いますが、よろしくお願いします。

④ 一番上の子が小学１年生で、小学校自体の生活が子どもと共に親の私もわから

ない状況です。普段の授業を少し見たいと思います。もし教室に入るのが密にな

るのであれば、定点カメラで別室で見たり、廊下越しなどでもいいかと思います。

家庭訪問もまだなく、子どもの様子もわからないので、何かの型で、学校の様

子を知りたいです。

④ いつもお時間を割いて協議してくださり有り難うございます。

本部役員会での意見と同じ事を、誰しも思っているのではないかと思います。

なかなかどれが正しい答えなのか、わかりません。このような状況なので、その

都度対応していくしかないのかもしれませんね。ただ、子どもたちには、出来る

範囲でやれることはやらせてあげたいと思います。また、１年生の親としては、

やはり、学校の様子を見たいし、知りたいです。ＰＴＡの事や例年の行事など、

通常行われてきた事も全く知らないので、何も参考になることがなく、意見とし

てもはっきりしたことが言えず、申し訳ございません。

④ 時間を短く、なるべく密を避け実施できれば良いと思う。

③ 屋外の行事は実施し、屋内の行事は自粛するようにしたらどうかと思います。

③ 第１子の入学のため、ＰＴＡ活動をはじめ、小学校生活に関わることが初めて

です。そのため、親子行事について具体的な内容や方法等がわからない状況です。

感染症リスクについての判断ができませんので、ＰＴＡの会議で出された結論

に従います。

② 親子行事、できるものは実施したいが、感染症リスクや授業時数確保のため、

中止や自粛はやむを得ないと思います。

① ６年生にとっては最後なので、確かにかわいそうだとは思いますが、行事をす

ることで、授業時間が確保できず、つめこみ授業になるようでは本末転倒では？

と思います。

すべての行事が中止とされている訳ではないので（運動会のように縮小であっ

たり）親子行事にこだわる必要はないのでは？と思います。



① 授業時数確保、行事の中止や自粛はやむを得ない事は理解できます。可能な限

り実施できた方が１年生にとっては学校が楽しいと思えるようになると思います。

（勉強も楽しいと言っています）

① 学校行事ですが、かなり町内にも他県から人が集まってきている中、感染者数

も増えてきているので、６年生はかわいそうだとは思いますが、やはり３密を避

けるため、行事は全て中止のほうがいいと思います。子どもの命を最優先して頂

きたいと思います。

コロナが落ち着いてから少しずつ色々な行事を進めていってほしいと思います。

親も子どもも、本音はきっと同じで、楽しみにしていると思いますが、感染した

ら何も出来なくなって命を落としたら・・・後悔だけが残ります。

① 中止や自粛はやむを得ないと思っています。

子どもたちの楽しみがなくなってしまうのは残念ですが、子どもたちだけで代

わりになるようなことをしたりしてもらえれば・・・

１年生なので、学校の様子は見たいのが本音ですが、今年は仕方ないと思って

います。何かあってからでは遅いし、自分達が感染するのはまだいいとしても、

近くに住み高齢者や親などにうつってしまう可能性があるのは怖いなあと思いま

す。

先生方、ＰＴＡの方々も色々と大変かと思いますが、よろしくお願いします。

＜１年＞



親子行事等 アンケート ２年
〔傾 向 ／ 学年（ ）内の数は兄弟姉妹いるご家庭の意見数です 〕

⑤推進 ④実施 ③中間 ②慎重 ①中止 総数

２ 年 ０(1) ４(0) ２(1) ２(2) ２(0) １０(4)
全 体 ９ ２５ １４ ８ ２８ ８４(19)

〔意 見 ／ 兄弟姉妹のいるご家庭は上の子の学年で掲載しました 〕

④親子行事は、感染症対策をしっかりとして、できることがあるのであれば良いと

思う。中止や自粛も場合によってはやむを得ないと思う。

行事が無ければ、今年は、家庭訪問も年度初めの授業参観も無かったので、希望

者だけでも先生との面談を早めていただいて、学校の様子などを直接お聞きした

り話したりする機会がほしい気もします。電話でも。

④ 確かにコロナで集団感染とかを考えたら難しいのかもしれないのですが、でも、

出来れば、学校生活で子どもたちの成長は見たいと思うので、授業参観とかで、

日にちを決めて、体育館とか広い所でやるのはどうでしょうか。やっぱり、１年

生も６年生もイベントは大事なような・・・でも本当に感染してしまうことを考

えるとなかなか難しいですね。思い出は大事なので、やってあげてほしいです。

・スキー授業はしないのですか。

・マラソン大会は、子どもたちの成長が見られることはやってほしいです。

・救急法講習会とか、子どもがどうして生まれてくるのかとか、大事なこと

はやってほしいです。

④ 学校に行っている時点で感染のリスクは少なからずあり、下校後や休日は密に

なって遊ぶこともある中、行事をこれほどまでに中止・短縮する必要があるのか

と少し疑問ではあります。もう少しその時の状況で判断するのもありかなとは思

います。

親子行事に関しては、感染対策をした上で、どうしても感染リスクが気になる

家庭は、子どもと話し合った上で不参加という形でもいいのかと思います。何か

を優先すれば、何かを犠牲にしなければならないので、やる・やらないを本人（各

家庭）にゆだねるというやり方もあるのではないかと思います。

④ 全部の行事を中止にするのは、やはり子どもたちも保護者も残念かもしれない。

ただ、勉強の方も２ヶ月も遅れているので、そちらにも力を入れてもらいたいと

いう思いもあるので、行事のために練習時間を費やすのも悩む所ではあります。

今まで通りとはいかなくても、親子行事は、何らかしらの形で実施してもらえた

らと思います。あまり練習も準備も時間がかからない事・・・。難しいですが、

学年ごとにアンケートなどで案を集めたらどうでしょうか？

③ 個人的には実施出来ることは実施してほしいと思うが、リスクがある中で、い

やだと思う人がいるなら、無理に実施すべきではないのかな、と思う。

③ リスクを考えれば大型行事の中止は仕方ないと思う。

学年ごとになら、距離を保ちながらの行事なら実施でもいいと思う。

子どもが学校での過ごしている様子は気になるので、１年生や６年生の事を考

えれば、何かしてあげられればと思う。



② 感染症リスクを懸念するのであれば、行事は必要最低限に留めておくべき。親

子行事のために日程を新たに設けるのは躊躇するが、運動発表会の際に、玉入れ

程度の競技をするのは良いと思う。

② 今年度においては、タイトなスケジュールの中、他に優先させる行事の方が多

いのではないかと思っています。時間のない中で、あれもこれもより、絞ってで

きることをすれば、子どもたちの記憶にも残る様な気がしております。

① 日頃子どもたちの為にお忙しい中ご尽力くださっている諸先生方、本部役員の

皆様に感謝申し上げます。

今年度は、コロナ禍の中、心配な事、初めて戸惑う事ばかりで不安な毎日を過

ごしております。皆様におかれましてもきっと同様ではと思います。

できれば例年のように、子どもたちと楽しい時間をすごせる「親子行事」をぜ

ひ行いたいところですが。今年ばかりは密を避けられないことに不安と心配しか

浮かびません。

観光の町である草津町は、自身も含め県内のみでなく全国からいら したお客

様と接する機会が大変多いため、新型コロナワクチンも薬もできあがっていない

今、感染のリスクから子どもたちを守には、密集の機会をできる限り控えるのが

最善だと思います。

第２波の心配も尽きません。今年ばかりは我慢し（６年生のお子さんには最後

のため本当に残念ですが）、皆で健康に学校生活を送れるよう家庭から応援した

いと思います。ご検討の程、宜しくお願い致します。

① 親子行事、感染症のリスクを考えると、実施しない方がいいと思います。

草津町が観光地であること、私も接客の仕事をしているので、学校に行くこと

が心配です。実際、緊急事態宣言が解除されてから、県外のお客様が増えました。

草津町では感染した人がまだいないので、のんびりしているように見えます（保

護者）。職場近くのキャンプ場では、帰宅後、陽性がでたお客様がいても、従業

員が感染した訳ではないので発表はしていません。どこのホテル、旅館でも同じ

では？・・ということがあったので、自分も感染しているかも、と思って行動し

ています。

クラス単位で、ミニ運動会みたいなイベントを子どもたちでやれば、それで十

分楽しいかと思います。

＜２＞



親子行事等 アンケート ３年
〔傾 向 ／ 学年（ ）内の数は兄弟姉妹いるご家庭の意見数です 〕

⑤推進 ④実施 ③中間 ②慎重 ①中止 総数

３ 年 １(1) ４(0) １(2) ０(1) ４(2) １０(6)
全 体 ９ ２５ １４ ８ ２８ ８４(19)

〔意 見 ／ 兄弟姉妹のいるご家庭は上の子の学年で掲載しました 〕

⑤ 親子行事について、遠足やお祭りも中止なので、授業以外の何かをやるという

のは子どもたちにとって、一つの楽しみにもなりぜひやっていただけたらとは思

います。ですが、先生方の負担もとても多いと思います。無理のない程度の何か

を考えられたら・・・と思います。

④ 通常どおりの親子行事だと、どうしても接触する機会が増えてしまうので、オ

ープンスクールウイークを夏休み明け、冬休み明け等で２回ほど設けて、子ども

たちの様子、授業風景を公開してはどうか。

かねてから、授業参観のためにつくられた授業を見ることに少々疑問があり｛普

段の様子とは全くちがうため｝、できれば普通の授業を見たいと思っておりまし

た。先生も授業参観のための準備に授業時間を割かなくていいし、１週間程期間

を設け、好きな時間に来てもらえば、密にもならない。先生や学校の様子も見ら

れる、夏は窓を開け放っておけるので、もしよければ、ベランダで見てもらうこ

ともでき、（冬は無理ならやめる）、いいと思いました。

④ 感染症対策（検温・消毒・マスク等）をしっかり行い、ある程度広い場所やお

くがいで実施は可能だと思います。

この時期だからこそ必要な学習を親子で出来たら良いと思います。例えば、

①今後休校になった場合に想定されるオンライン授業の模擬練習（ZOOM 等の

使い方の学習）

②ファシリテーター等を招き、コロナ感染者が出た場合の学習（みんなで話し

合う学習）万が一児童の中で、感染者が出た場合、差別やいじめが発生しな

いようにするために行えたら良いのではと思います。

④ 運動会やマラソン大会など代替案を考えていただきありがとうございます。

中止や自粛がやむを得ない中、親子行事ですが、これに関しては、代替案とい

うのはなかなか難しいと思います。なので私は、マスク必ず着用や密集を避けな

がら気をつけながら実施してほしいと思っています。行事が全て中止、自粛なの

で、子どもたちの気持ちが下がっているので・・・。各学年やる行事がちがうの

で対策の仕方が異なると思うので、その点を話しながらできたらいのですが、先

生方には大変ご苦労をおかけしますが、よろしくお願い致します。

④ 全部の行事を中止にするのは、やはり子どもたちも保護者も残念かもしれない。

ただ、勉強の方も２ヶ月も遅れているので、そちらにも力を入れてもらいたい

という思いもあるので、行事のために練習時間を費やすのも悩む所ではあります。

今まで通りとはいかなくても、親子行事は、何らかしらの形で実施してもらえ

たらと思います。あまり練習も準備も時間がかからない事・・・。難しいですが、

学年ごとにアンケートなどで案を集めたらどうでしょうか？



③ １年と６年は、どちらも記念になる年なので、親子行事を行ってみてはどう？

他の学年は、何年か残っているので、無理に行わなくてもいいのでは・・・

なるべく密になる機会を減らした方がいいかと。

① 今年は、もう色々諦めているので、無しでいいと思います。

万が一、クラスターが発生したら、学校側も大変だと思いますし、６年生だけ

希望形で実施したらいかかがしょうか？

① 今期は中止でいいと思います。

① 今年に関しては、わざわざ密集するようなことはしなくてもよいと思います。

子どもたちだけの経験・思いで作りは減らしてほしくないので、何か楽しめる

ものを、子どもたちだけで、という考えです。

夏休みもいらないくらいです。授業を進めていただきたい。３ヶ月の休校期間

を取り戻すためには、ただ課題をこなすだけではなくて、補習等含め、授業数を

増やしてください。

① 今年の親子行事等は、コロナウイルス感染症防止のためにも、できれば中止に

していただきたいです。

３ヶ月の休校で、授業の遅れもあると思うので、まずは授業日数の確保をして

いただければと思います。

＜３年＞



親子行事等 アンケート ４年
〔傾 向 ／ 学年（ ）内の数は兄弟姉妹いるご家庭の意見数です 〕

⑤推進 ④実施 ③中間 ②慎重 ①中止 総数

４ 年 １(0) ４(0) １(1) ２(0) ３(0) １１(1)
全 体 ９ ２５ １４ ８ ２８ ８４(19)

〔意 見 ／ 兄弟姉妹のいるご家庭は上の子の学年で掲載しました 〕

⑤ 町の祭りも全て中止で、子どもの楽しみが無くなっています。親子行事は子ど

もにとってもうれしいことだと思う。親も子どもの様子が見られるので、良いと

思う。個人的に、親子行事はやっていただきたい。

④ 工夫してできる内容があれば、参加したいと思います。

④ 可能な範囲で親子行事をやてあげられたらいいなと思います。上の子の時に４

年生は１／２成人式でした。とても感動的で素敵な行事だと思いまして、今年も

ぜひできたらいいなと思います。

④ 新学年になり、学校生活がスタートしましたが、授業参観や家庭訪問もなく学

校での生活を把握することが以前より困難です。

親子行事もなくなってしまうと、現在の学校生活状況を親が見ることができな

いため、不安でもあります。私としては、親子行事を実施していただきたいので

すが、他の意見もあると思いますので、学校全体で決めるのではなく、各学年で

話し合って決められたら良いと思う。

④ 大変な中ですが、親子行事はやってもらえたらいいなと思います。

・１／２成人式をやってもらえたら、思い出に残るのでないかと思います。

大声を出したり、すごく密になることがないのでいいかなと思います。

それでもダメなら、ＤＶＤにして、各家庭に渡すとかならやれるかと・・

難しいかもしれませんが、何かできたらと思います。

④ １年生は授業の様子が見たいです。４年生も授業か、去年の洋にドッチボール

大会がいいです。子どもたちがどれだけ成長したかみたいです。

もちろん感染症リスクを考えると、希望を通すのは難しいと思いますが、最善

の方法で何かしら実施してほしいと思います。

③ いつも通り、いろいろな行事を開催できることがベストですが、今年度は特に

がまんの時かな、と思います。

親子行事については、学年ごとに体育館で、午後から換気をしながら行う（で

きることを）ことで、何も行事がない、という状況をなくせるかなと思います。

② 子どもの学年によって希望が変わる気がするので難しいですね。

私は、下の子も学校生活に慣れ、学校での様子も話してくれること、上の子も

少しずつ自立してきたこと。二人とも、今のところ学校生活が楽しそうで、心配

事がそれほどないので、学習面の充実と健康が第一と考えます。

中止、自粛は仕方ないと思います。

状況を見ながら、人数制限など、対策をとった上で一部実施しても良いかと思

います。



② 教室の中に親も入ると「密」になってしまうので・・・

親同士も、お話ししたりと・・・

親同士、２ｍ離れるのならＯＫだけど、無理ならそれが可能な場所で。

① 草津町は観光の町であり、観光客と接する仕事に従事されている方も多くいら

っしゃると思います。県内においても他の地域よりも首都圏よりウイルスの持ち

込まれる可能性の高い場所であると思います。東京都内での感染者の多さを考え

る と、この様な時期に三密になる行事は、行うべきではないと感じています。

今しかない子どもたちの成長を実感できる機会が減ってしまうのは残念ではあり

ますが、このような活動の制限が長引いてしまうことよりも、少し我慢して早く

今までの様に活動出来る日を迎えたいです。

① 再び感染者が増加しているので、今年は中止にすべきだと思います。

① 「子どもの楽しみを奪ってしまう」とか「思いで作りの為」に感染の危険を忘

れてはいけないと思います。

大人になれば、その当時の事を覚えている事は少なく、ただ親がやってあげた

いだけなんじゃないかとも思えます。

子どもは今、学校に普通に通え、友だちに会えることをすごく楽しんでいます。

それだけで良いのではないか、とも思われます。

授業参観がもし出来れば、それだけで十分です。

＜４年＞



親子行事等 アンケート ５年
〔傾 向 ／ 学年（ ）内の数は兄弟姉妹いるご家庭の意見数です 〕

⑤推進 ④実施 ③中間 ②慎重 ①中止 総数

５ 年 ０(0) ０(1) ３(0) １(0) ９(0) １３(1)
全 体 ９ ２５ １４ ８ ２８ ８４(19)

〔意 見 ／ 兄弟姉妹のいるご家庭は上の子の学年で掲載しました 〕

③ 全部は無理でも、やり方を考えてできるものは実施したい。でも、感染症リス

クを考えると自粛はやむを得ないかなとも思います。

③ 「もし家族がコロナかも？」の時にどうしたら良いのか？この地域での動き方

を消防署の方に講習会をお願いしたいです。コロナ以外でも、救急車がくるまで

の対処の仕方など。

③ 感染対策をきちんとすれば、行事はやっても良いと思います。

臨海学校が中止になってしまった分、なおさらやってあげたい（飯ごう炊さん）。

② 親子で一緒に行う行事なので、楽しみにしている行事の一つではありますが、

感染症のリスクや授業時間数の確保の為、中止となってしまうのは、やむを得な

いのかなと思います。

① 中止で構いません。運動会や音楽発表会も中止される状況なので仕方ないと思

います。

無理に何かする方が色々考えなくてはならないし、大変だと思う（三密とか）

ので、今年は我慢して、子どもとの交流は、各家庭ですればいいかと思います。

① 観光地で、接客業に携わる保護者が多い中、親子行事はリスクが多いと思いま

す。感染症防止のため、中止が良いと思います。

① 授業時間数の確保を優先して戴きたいです。コロナ禍の中での現状を何が大切

か正しく判断して戴き、子どもたちの未来へ繋げてください。

① 授業時数確保の為、中止は仕方ないと思います。先生方のご負担もあるのでは

と。ただ、最終学年の６年生や学校生活１年目の１年生は上記の様に考えるのは、

少しかわいそうな気もするので、学年別の対応でも（できるのかは不明ですが）

良いのではと考えます。

① 全国各地でコロナ感染者がでている以上、学校行事は中止でよいと思います。

今年やらなくても来年があるし、無理してやることではないと思います。手洗

い手指消毒を頑張ってやっている以上、一人でも感染者がいるかもしれないと考

えたらリスクは大きいと思います。３密を作ってはいけない時期だと思います。

ぜひ中止で。

① 子どもたちには申し訳ないが、今年は中止した方が良いと思う。まだ草津では

コロナウイルスがでていないが、これだけお客様が来ているので、感染のリスク

はある。



① 親子行事は、我が子や同じ学年の子どもたちの学校での様子を知り、子どもと

濃密な時間を過ごすことのできる有意義な行事だと思います。

ですが、今年は感染症リスクを考え実施しない方が良いのではないかと思いま

す。

① 行事の中止や自粛は仕方ないかなと思います。

外で行事をやったり、子どもだけの行事はやらせてあげたいと思います（今後）。

① 学校行事の主な行事が中止や自粛になっているなか、親子行事を感染リスクが

あるなか、行う必要があるとは思わない。

第２波の心配や草津町の観光地である立地、無症状の人がいると思うと不安で

ある。

今年はまず、学校の授業をきちんと進めるべきだと思います。

＜５年＞



親子行事等 アンケート ６年
〔傾 向 ／ 学年（ ）内の数は兄弟姉妹いるご家庭の意見数です 〕

⑤推進 ④実施 ③中間 ②慎重 ①中止 総数

６ 年 ５ １０ ５ ２ ６ ２８(0)
全 体 ９ ２５ １４ ８ ２８ ８４(19)

〔意 見 ／ 兄弟姉妹のいるご家庭は上の子の学年で掲載しました 〕

⑤ 感染症は怖いのですが、極力いつも通りに実施してほしいです。子どもの学校

での姿を見れる機会はなかなかないので、また、６年生１年生はよりそう思いま

す。

⑤ 是非やっていただきたい。やります（やりたいと思う人が多いのであれば）

・音楽発表会自体は難しいとは思うが、１～２曲最後の合唱として残してほし

い。今まで経験のある曲、ビリーブや栄光の架け橋など、６年生だけなら体

育館でもよいのでは？ 卒業の記念品としてＤＶＤ制作など。

・学校の授業内容からの“親子団対抗クイズ大会”MVPは卒業生代表で答辞。
・保護者 VS６年生 極寒雪合戦 in 小天狗 ＆ スノーフラッグ

・濱野杯 バスケットボール大会

⑤ 運動会、学年遠足共に出来る限りの感染症対策を行いながら実施してほしいで

す。

特に修学旅行は、都心を避けて出来る限り立ち寄り施設をおさえるような形で、

中止される確率の低いようにしてもらうのは、いかがでしょう。一生の思い出と

なる行事なので、どんな形でも行かせてやりたいと思っています。

運動会も、動画を配信して、宿題で練習させてもよいので、縮小でもでもよいの

で、やらせてあげたい。

⑤ 子どもに聞いてみたら、球技大会みたいなのをしたいと言っていました。

子ども VS大人でドッチボールもしくは、ドッチビーとかはどうでしょうか？
学年委員さんにも考えがあると思うので、何か良い企画があれば、お任せした

いです。

⑤ 親子行事を実施していただきたいです。

・講演をきく 企業が社会講演の一環としてボランティアしている。

LINEの講演は、なかなかいいです。
・工作を作る 竹とんぼ、紙飛行機、凧を作って校庭の土手から飛ばす。

陶芸 消しゴムはんこ

大声を出さなくてもいいこと、長時間の密を避けられそうな事を選べばちょっ

と安心な気がします。

今年度は６年生（と１年生？）のみとする。まだ、コロナが落ち着いていない

ので不安があります。

④ 運動会、マラソン大会など中止は仕方ないことではありますが、最高学年の親

として、６年間の集大成の「ソーラン」がないのが大変残念無念でなりません。

最高学年としてやる気に満ちていた彼らに、そして家族にその姿を見せることは

できないのでしょうか。何かしら希望としては、「ソーラン」ですが、それだけ

はなんとかなりませんでしょうか・・・。先生方の大変さ、授業日数不足を理解

した上でお願い申し上げます。



④ 小学生最後で全て中止や縮小されてしまい、子どももとてもショックを受けて

います。コロナの事により仕方ないとは思いますが、こういった中でも工夫や対

策をすれば出来るということを子どもたちに教える意味でも、できるだけやって

いただたいと思います。

先生方や本部の方も大変かと思いますが、父兄も協力しますので、よろしくお

願いします。冬になるとコロナ以外にもインフルエンザなども流行するので、秋

までに行うと良いと思います。

④ ６年生の事を思うと全て中止では残念です、。小学校最後で色々楽しみにして

頑張ってきたものがほとんどなくなってしまいました。少しでも何かできるとい

いなあと親として思います。でも、感染症リスクも、少し怖いと思っています。

フクザツです。

④ 親子行事

・ 親子で一緒にできるイベントは中学でもあると思うので、今は、子どもメ

インの時間に使ってほしい。

運動会

・ 短縮しても別日でも良いので、ソーラン節だけは小学校最後の良い思い出

になるのでやらせてあげたい。（各自、自宅での練習）

・ マーチング、カラーガーズは行わないとしても、写真だけでもそろって残

しておきたい。

・マラソン大会

前後走者をお願いしたい。

前 子どももスピードアップして記録を残しやすい。

後 一緒につらいマラソンを乗り越えた感情が残る。

修学旅行

・ コロナ感染症拡大によっては、日程、方面を変えても行かせてあげたい。

④ 秋季運動会、マラソン大会、音楽会については代替案に同意します。

修学旅行については、率直な意見で、東京・神奈川方面は同意できません。

宿泊先を感染症リスクが少ない場所にする上、国会議事堂以外の見学施設にする。

東京を日程に入れるなら、滞在時間を短くする。集まって施設内の飲食を避けて

仕出し等で対応する等の対策ができるなら同意できます。（普段より県外、特に

都心部のリスクが高いため）

学年行事は、グループで分かれたり、会場が広くソーシャルディスタンスが保

てるものであれば、やっても良いと思います。

いずれにせよ、各学年やクラス単位で保護者を集め、協議が必要であると思い

ます。意見交換会を提案します。

④ 全部中止ではなく、縮小して、やり方を変えて行ってもらえたら良いなと考え

ます。親子行事は、６年生の為最後になるのでやりたいです。（三密をさけたレ

クなど）運動会も保護者の席を設けることはできないと思っています。でも、一

学年、一種目か二種目の校内運動会的にしたり、音楽発表会も学年ごとに日にち

を変えたり、修学旅行も行き先を変更したり見学場所を減らしたり・・・など。

幸い都会と違い、人数も少ないので、草小ならではがあると思います。引き続き、

私自身も考えたいと思いました。

④ 今年で卒業なので、心残りがないようにしてほしいです。

親は子どもたちをサポートするだけです。子どもたちで話し合ってみるのもあ

りかな。 ＜６年＞



④ 親子行事やれるならやってほしいが、やれるものとやれないものがあると思う

ので、運動会（形を変えて）や音楽発表会（１曲でもいい）をゆうせんしてやれ

る配慮をしてもらいたい。

親子行事等のアンケートなので、希望も書かせてもらいます。やっぱり、よさ

こいソーラン、６年生に踊らせてあげたい。もちろん５年生はやらなくてよいの

で、単学年で各自家で練習する等で、思い出になるのでやってほしい。子どもも、

遊競技はやらなくていいから、ソーランを踊りたいと言っていました。（YouTube
等を利用しての練習もありだと思います）コロナの影響で仕方ないとはいえ、そ

の中でも忘れられない１年にしてあげたいと思っています。子どもの気持ちをそ

こだけはくんでほしいです。先生たちも例年にないことだらけで、たいへんなの

はよくわかります。でもだからこそ、ルールを決めて、保護者を最大限利用して

ほしいです。子どもの事なら、皆、手伝ってくれるのでは？と思います。やっと

憧れの６年生になったんです。楽しい小学校生活だったと思える最後の一年にし

てほしいです。

④ 音楽発表会を親子行事として学年ごとに行うのがいいのではないかと思う。

学年ごとなら密集を避けられる。恒例の行事が中止や縮小になってしまってい

るので、全校でなくてもできるものなら、学年ごとに日程の違う親子行事と し

て音楽発表会なら、ソーシャルディスタンスを保って行えると思う。（音楽発 表

会のために練習をしている子もいる）

新たにできることを考えるよりは、恒例行事を感染症対策をしっかりして行う

方がはやい。

④「コロナに感染するのは怖い」この気持ちは心のどこかにありますが、小学校最

後の年の思い出がないなんて、本当に悲しいです。

自粛で学習の時間が少なく大変だとは思いますが、子どもの意見を聞いてやっ

てほしいと思います。

学年の人数が少ないので、外でできることは、密にならないのではないか。

保護者が集まることが密ならば、映像だけでも子どもの成長を感じたい。

全てにおいて、感染予防は必要だと思いますが、いろいろな案を出し合い、一

つでもいいから何かやってほしいと思います。

④「親子行事」については、できれば実施してほしいです。実施希望。

授業参観でも、人数を分けて見学できれば、（１０人未満 回を３～４回実施す

れば、１クラス人数の多い学年でも見学しやすいので、かえって嬉しいかも。）

ただ、先生の負担も増えるので、１日ではなく、教育相談のように第１～２希望

をとって、とかやってもらえると、と思います。

③ 見通しがつかないコロナ禍の中、ＰＴＡ役員の皆様におかれましては、ご苦労

をされておられることと案じております。

行事につきましては、皆様の意見に賛同いたします。無理のない範囲で実施い

ただければ幸いです。役員の皆様も無理せず頑張ってください。

③ ６年生の思い出に、一部でもやり方を考え実施してほしいが、中止や自粛もや

むを得ない場合もありえると思います。

③ やる、やらないは学年ごとに決めてもいいと思います。どんなことならばでき

るのか、詳しく知りたいです。６年生は最後の小学校生活になるので、出来る範

囲で何かやってあげたいです。

＜６年＞



③ 出来ることなら思い出作りでやってもらいたいが、世の中の動きがめまぐるし

く、強く希望することはできない現状。

だけどそんな中、小学校最後の学年の行事は可能ならば、ぜひやって戴きたい

という気持ちだけはあります。

何がダメで何が可能なのか知ることができたらいいなと思います。

③ 感染防止を考えた上で、実施できるのであれば行ってほしい。

又、今後の世の中の流れ（第２波）によって中止などもやむを得ない。

② 思い出を作ってはあげたいが、コロナが終息していない現状、何かをやるのは

怖い。学年別に、外で、子どもが何かをやるのを見るくらいなら、感染リスクを

考えても大丈夫かなと思います。

② 今までの親子行事を振り返ると、密を避けるのは難しいと考えます。コロナの

状況が落ち着くまで、親子で参加型の行事は、控えた方が良いのでは？と思いま

す。

子どもたちの発表も、ぜひ見たいですが、今年は、学習優先でお願いします。

子どもや先生に負担がないようにお願いします。

子どもたちが楽しめるレクなどをしてもらえれば・・・それに親の協力が必要

なら、協力させて頂きます。

① 感染拡大リスクで中止はやむを得ませんが、できることは工夫であるかもしれ

ないが、考えたり準備も、この「新しい生活様式」の中では大変だと思います。

６年生の保護者として、どんな思い出を残せられるかも不安。

① 中止が良い。

思い出作りとは言うけれど、感染したらもともこもない。全国的な感染の広が

りをみせる中、無理して行うことはない。

① 感染症リスク、授業時間の確保のため、中止・自粛はやむを得ないという意見

と同じです。子どもたちの思い出もつくってあげたいと思いますが、今は控えた

いです。

① 草津は感染者が出ていない為、都市部に比べてゆるい対応だと思います。今後、

乾燥してくる時期に行事を行うのは、心配です。

① 感染症リスク、授業時数確保の為、やむを得ないとも思うが、６年生には、何

か思い出に残るような事をさせてあげたいと思う。

① 親子行事について

中止となるのは仕方がないと思っています。その他の行事も含めて。

他の行事等について。

行事など、吾妻郡内の小学校で対応が異なっていると感じます。決定に至

るプロセスの説明があるといいと思います。

修学旅行について

生徒の発熱時など、すぐに迎えに行ける距離での実施を希望します。

草津町や近隣をよく知る機会になると思う。

＜６年＞




